## かけばし

意だった人も、新しい気持ちで考えましょう。

44 期生 No.27 2022年12月2日(金)

2 学期の期末テストが終わりました。これまでの自分の勉強へ向かう姿勢はどうでしたか? テストの点数だけを見るのではなく、自分の得意・不得意を見つけ、次同じ問題に出会った時 に解けるようにしておくことが大切です。各教科の先生からのメッセージを読み、3 学期に向 けてどのような勉強をしていくべきなのかをしっかりと考えてみてくださいね。

## テストを終えて、先生たちからのメッセージ

<b>ナストを於えし、元王につかつのメッセーン</b>	
	講評
国語	難しい古典の範囲でしたが、一生懸命勉強してくれた人が多かったように思いま
	す。全体的に見ると、やはり漢字や文法をきちんと答えられている人は点数が伸び
	る傾向にあります。試験勉強をする際には、その範囲も確実に点数につなげてほし
	いと思います。特に漢字はうっかり忘れたりすることのないように、毎日コツコツ
	と勉強し、週に一度の漢字テストを大切にしてほしいと思います。
	また、中間テストの際にも書きましたが、問題文は最後まで落ち着いてしっかり
	読むようにしてください。 そして、 自分の答案の見直しをする際には、 答え方や指示
	されている内容はあっているのか、漢字間違いや文字の抜けなどはないのかなど、
	細かいところまでしっかり確認するようにしてください。
	最後に、文法や古典で分からないところがあった人は友だちや先生に聞いて、必
	ず解決するようにしてくださいね。
社会	今回よく頑張りましたね。文章で答える問題(記述問題)もあきらめずに取り組めて
	いました。課題としては、①記号で答えるのか語句を答えるのか問題文をよく読む
	こと。②グラフの読み取りで、数字をそのまま読み取るのか計算が必要なのかを問
	題文から判断することです。歴史分野は史料から読み取る力が特に必要です。資料
	の読み取り方を授業中によく聞いて理解するようにしてください。
数学	今回の範囲は『変化と対応(関数)』がメインでした。 $x,y$ の値から式を求めたり、比
	例のグラフをかいたりグラフを読み取ったりなどの内容はできている人が多かった
	です。一方で、マイナスや $x$ を書き忘れたり、グラフの番号を書かずに点数を落とし
	ている人もいました。内容を理解しているのにも関わらず、点数を落としてしまう
	ことは本当にもったいないことなので、日ごろ勉強しているときから気をつけるよ
	│ │うにしましょう。 次は『図形』の分野がメインになります。 関数が苦手だった人も得
	The state of the s

今回のテスト範囲では次の点が目標でした。

- ・物質が水にとける際の水溶液の均一性を、粒子のモデルで理解する。また、水溶液から溶質をとり出す実験を行い、その結果を溶解度と関連づけて理解する。
- ・物質の状態変化についての観察、実験を行い、状態変化によって物質の体積は変化するが質量は変化しないことを見いだし、理解する。また、物質の融点や沸点を境に状態が変化することを知るとともに、混合物を加熱する実験を行い、沸点の違いによって物質の分離ができることを見いだし、理解する。

今回のテストを採点して、特徴的な四点をあげます。

• | (

- ①エタノールを加熱した測定結果を正しくグラフで表現できている。
- ②質量パーセント濃度を求める基本問題、標準問題はよく理解しているが、応用問題の 理解に課題が残る。
- ③物質の沸点、融点の表からある温度での物質の状態を考える問題の正答率は低い。
- 4)溶解度曲線が示す内容を十分に理解している。

今回のテストの結果をふまえて、みなさんには自分が頑張れたこと、頑張りが足りなかったことをふり返ってほしいと思います。頑張れたことに関しては、自分自身の努力を認め、今後の学びに活かしてください。頑張りが足りなかったことに関しては、どの部分をどのように改善すればよいか自己分析し、次の考査に活かしてほしいと思います。

英語

テストお疲れさまでした。今回は前回に比べると、よくできていました。「必ず覚えるように。」と伝えたところをしっかり勉強しているのがテストを見て、感じました。引き続き、頑張ってください。アクションカードもよく書けていました。ですが、今回のポイントでもある 3 人称・単数でのミスがかなり目立っていました。アクションカードも-s の付け忘れや do、does の書き間違いなどで点数を落としている人がたくさんいました。3 人称・単数は今後のテストでも必ず出てきます。間違いが多かった人は必ず復習をしてください。また、ピリオド(.)・クエスチョンマーク(?)の付け忘れ。文の先頭は大文字にすること。アルファベット(文字)の高さの意識すること。少なくなってきていますが、まだこれらのミスをしている人はいます。全員もう一度、確認しておきましょう。英語は積み重ねの教科です。しっかり復習をして、今後の英語に繋げてください。

健体

育

保健分野は教科書をしっかり勉強していれば解ける問題でした。自分の「体や心」を 知る大切な単元なので、間違えたところは復習しておいてください。体育分野は各 種目の細かい名称もしっかり覚えておきましょう。全体的にはよくできていました。